

591^e JOUR DE GUERRE

Communiqués officiels français

Du 15 Mars (15 h.)

A L'OUEST DE LA MEUSE l'ennemi n'a fait aucune tentative nouvelle au cours de la nuit sur notre front entre Béthincourt et Cuméres. Des contre-attaques à la baïonnette et à la grenade nous ont permis de reprendre une partie des éléments de tranchée occupés hier par l'ennemi vers la COTE 65.

Nous tenons Béthincourt, la hauteur de Mort-Homme, la lièze sud du bois de Cuméres et le village de Cuméres. Le bombardement a continué avec intensité dans tout le secteur, énergiquement contrebatu par notre artillerie.

Aucun événement important à signaler sur la RIVE DROITE DE LA MEUSE ni en WOEVRE où la canonnade a été intermittente de part et d'autre. Nuit calme sur le reste du front.

Du 15 Mars (23 h.)

En BELGIQUE, tirs efficaces sur les tranchées ennemies de la région d'Het-Sas et de Langemark.

Au nord de l'AINNE, nous avons bombardé les abords de la Ville-au-Bois. En CHAMPAGNE, une attaque déclenchée par nous sur les positions allemandes au sud de Saint-Souplet nous a permis d'occuper une tranchée ennemie et de faire quelques prisonniers.

A l'ouest de la MEUSE, le bombardement s'est sensiblement ralenti au cours de la journée sur le front de Béthincourt-Cuméres, où l'on ne signale aucune action d'infanterie.

Sur la rive droite, assez grande activité dans la région de Vaux-Damloup. Quelques escarmouches à la grenade ont été livrées par nos fractions avancées sur les pentes à l'est du front de Vaux.

En WOEVRE, bombardement des villages des pieds des côtes de Meuse. Notre artillerie a été très active sur tout le front. Un mouvement à l'est du bois de la Waville, où un convoi d'artillerie a été dispersé, et aux abords du moulin d'Hannoncelles, nord de Fresnes-en-Wœvre, où nos tirs ont provoqué une forte explosion dans une batterie allemande.

Communiqué russe

L'INTERIM du Ministère de la Guerre

Pétrograd, 15 mars.

Front occidental. Un aéro allemand a été vu au-dessus de la région de FRIEDRICHSTADT et a disparu sous le feu de notre artillerie.

Près de JACOBSTADT, il y a eu échange de tirs intenses.

Dans la région de DVINSK, aux environs d'Iloukht et aux abords du chemin de fer de Pomerane, notre artillerie a dispersé un important convoi d'artillerie et demain matin il sera recouvert par le roi Alphonse.

Entre les lacs de MEDOUSS et de DEMBEN, nous avons connu avec succès des détachements de nos troupes.

Au sud de PRIPIAT et en GALICIE, dans la région de la STRYPA, nous avons eu quelques rencontres heureuses avec des patrouilles allemandes.

Front du Caucase. En continuant la poursuite des Turcs, nous avons fait de nombreux prisonniers, dont 6 officiers et 336 soldats, et nous avons pris deux canons de montagne.

Communiqués anglais

Londres, 14 mars.

Ce matin, les Allemands ont fait explorer une mine au sud du canal de LA BASSEE et une autre près de NEUVILLE-PELLE. Une de ces mines endormi quelque peu une partie d'un petit saillant de nos tranchées.

Au nord d'YPRES, nous avons bombardé avec succès les ranchées allemandes.

Hier soir, près de la voie ferrée d'YPRES à RHELENS, des grenadiers et des mitrailleurs britanniques ont chassé un groupe d'Allemands qui tentaient de travailler sans un moment d'arrêt.

L'artillerie allemande a manifesté aujourd'hui une grande activité à l'ouest de LENS.

Corps expéditionnaire de l'Afrique orientale. Nous avons occupé MOSHI le 13 mars et nous nous dirigeons sur ARUCHA que nous croyons évacué.

Les Allemands considérablement aidés par la voie ferrée de Tanga semblent se rapprocher de Mtwara. Les troupes allemandes ont de l'eau de la rivière apparente quelque gêne à notre poursuite.

En fouillant les flancs des collines de KITOYO, nous avons trouvé dans la brousse de nombreux cadavres, fusillés, mitraillés et un canon abandonné par les Allemands après leur récente défaite.

Communiqué italien

Rome, 15 mars.

Dans la zone alpine, depuis TONALO jusqu'au HAUT-FELLE, l'activité de notre artillerie s'est accrue et devient plus vive, secondée par l'action agressive de notre infanterie, qui procure des succès utiles à nos batteries.

Le long du front de l'ISONZO, au cours de la journée d'hier, après un duel d'artillerie et grâce à de nouvelles attaques de détachements de notre infanterie, nous avons réalisé des progrès dans la «one de Sampson Conca, Plezzo et sur la hauteur dominant Lucinico.

Au sud-est de SAN-MARTINO-DU-CARSO, après une intense préparation d'artillerie, l'ennemi a attaqué à l'aube les positions occupées par nous le jour précédent. Il a été partout repoussé avec des pertes sérieuses. Mais la concentration des feux de l'artillerie ennemie a été tout entière, qui a été violente pendant toute la journée, nous a amenés à évacuer pendant la nuit une petite redoute afin d'éviter des pertes inutiles. Le poste est toujours tenu sous les tirs de barrage de nos pièces.

Au cours de patrouilles hardies de notre infanterie, nous avons fait une trentaine de prisonniers, dont trois officiers. Nous avons pris des fusils, des munitions et du matériel de guerre.

Communiqué belge

Le Havre, 15 mars.

A part un bombardement rétrograde dans la région au nord de Perwez, il n'y a rien à signaler sur le front de l'armée belge.

Sergent Renaud

Par Pierre SALES

— Et... vous a-t-il dit que l'attribut à la maladie si soudaine de sa mère ?

— Cela ne s'explique que trop facilement... Elle a été secouée par tant d'émotions.

— Des émotions... récentes ? interrogea Frédéric avec anxiété.

Bretlecourt hésita une seconde, puis dit :

— Anciennes et récentes... La pauvre mère a été très cruellement secouée pendant la campagne du Tonkin, et elle espérait que, du moins, son fils ne la quitterait plus...

— Le jour où, à la fin de la campagne, elle apprit que la nomination d'un homme comme sous-lieutenant était imminente, et cela lui a porté le dernier coup.

EN PORTUGAL

Un Ministère d'Union Nationale

Lisbonne, 15 mars. — Les ministères des finances, de la guerre, de l'agriculture, de la marine et des travaux publics restent dans le nouveau cabinet, dont la composition est la suivante :

Colonies et présidence : M. Almeida. Marine : M. Coutinho. Finances : M. Costa. Guerre : M. Mattos. Affaires étrangères : M. Soares. Travaux publics : M. Silva. Instruction publique : M. Pedro Martins. Intérieur : M. Reis.

Un ministère du travail est des subsistances sera créé par le Parlement.

30 Bateaux autrichiens saisis

Londres, 15 mars. — L'Autriche-Hongrie s'est solidarisée avec l'Allemagne, le gouvernement portugais va pouvoir saisir les trente navires autrichiens internés dans les ports portugais. Ces navires venant s'ajouter aux soixante-dix navires allemands déjà saisis contribueront à diminuer la crise des transports et à empêcher la hausse du fret.

Le Ministre d'Autriche démenagé à son tour

Lisbonne, 15 mars. — Le ministre d'Autriche a demandé aujourd'hui ses passeports. L'ambassadeur autrichien, le général von Madrid, il sera accompagné par le secrétaire du ministre des affaires étrangères jusqu'à la frontière.

Un noble Geste du Roi Manoel

Londres, 15 mars. — Une information de l'agence Reuter dit qu'en présence de la situation du Portugal, le roi Manoel a demandé à ses ministres, au Parlement, et à qu'il avait royalement l'étranger, de donner leur entier appui à tout gouvernement portugais quel qu'il soit.

M. Sidonio Paes à Paris

Paris, 15 mars. — Le ministre de Portugal en Allemagne, M. Sidonio Paes, arrivé hier matin à Paris, a été reçu par le ministre de l'Intérieur, M. Luchaire, et par le ministre de l'Instruction publique, M. Berteaux.

Le Général Lyautey à Madrid

Madrid, 15 mars. — Le général Lyautey, résident général au Maroc, est arrivé à Madrid à 10 heures. Il a été reçu par le ministre de la guerre, le général Primo de Rivera, et par le général Linares, chef de son état-major.

A la Mémoire des Victimes de l'Amiral-Charnier et de la « Provence-II »

Toulon, 15 mars. — Une imposante cérémonie a eu lieu ce matin à l'église cathédrale de Toulon à la mémoire des victimes des catastrophes de l'Amiral-Charnier et de la « Provence-II ».

Le Général Lyautey à Madrid

Madrid, 15 mars. — Le général Lyautey, résident général au Maroc, est arrivé à Madrid à 10 heures. Il a été reçu par le ministre de la guerre, le général Primo de Rivera, et par le général Linares, chef de son état-major.

Comment fut torpillé le «Silvius»

Le Havre, 15 mars. — On sait que le bateau norvégien «Silvius» a été torpillé sans avoir donné d'autres nouvelles. L'équipage se composait de dix-sept hommes, y compris le capitaine. Les pertes ont été évaluées à sept millions américains, ce sont des sommes énormes qui s'étaient embarquées avec le bateau.

Les Boches fatigués

Amsterdam, 15 mars. — On mande de Gand au «Telegraaf» que quelques régiments de plus réduits ayant combattu à Verdun, arrivent sur le front de l'Est. Les pertes ont été évaluées à dix-huit mille hommes.

Leur Classe 17 au Combat

Londres, 15 mars. — On sait déjà qu'un grand nombre de conscrits allemands ont été faits prisonniers appartenant à la classe 17. Les pertes éprouvées par l'ennemi devant Verdun ont obligé les autorités allemandes à envoyer en garnison, depuis le 10 mars dernier, des unités de la classe 17 en pleine bataille.

Les Allemands confisquent un Navire suédois

Stockholm, 15 mars. — Dédaignant les protestations énergiques du gouvernement suédois, la haute-cour de Berlin a confirmé la confiscation d'un navire suédois appartenant à un marchand suédois, et sa cargaison ainsi que la confiscation des marchandises saisies sur le «Hildur».

La Surprise des Autrichiens

Rome, 15 mars. — La vigoureuse offensive italienne a été une surprise pour les Autrichiens qui n'ont pas prévu une telle attaque. Les conditions de la température ont été très défavorables.

102 Duels d'Avions en 24 Heures

Schaffhouse, 15 mars. — Les «Démocrates» ont déclaré que le jour où les Allemands dirigèrent leur attaque contre le fort de Vaux, il y eut cent deux duels d'avions en 24 heures.

Le Bombardement de Reims

Paris, 15 mars. — Dimanche, vers cinq heures du soir, les Allemands ont bombardé Reims. Les pertes ont été évaluées à dix millions.

En Autriche Des Hommes! encore des Hommes!

Génève, 15 mars. — L'appel pour l'inspection de la classe 1888 astrée au service du landsturm de la fin janvier 1916, sera publié en Hongrie aujourd'hui, et dans quelques jours en Autriche. L'inspection aura lieu dans les deux Etats de la monarchie entre le 14 avril et le 13 mai.

En Suisse Au Conseil national

Berne, 15 mars. — La commission de la neutralité du Conseil des Etats, dans une séance tenue cette après-midi, en présence des représentants du Conseil fédéral : MM. Baudouin, Schuler, et de Lancy, a décidé d'inviter le ministre de la guerre à se présenter à l'Assemblée nationale.

LE TITILEMENT DE NOS AVIATEURS

Génève, 15 mars. — Dans un sentiment que l'on comprendra et appréciera, des Suisses de Zurich voudraient aller saluer l'aviateur français Martin, actuellement interné à la caserne de cette ville. Le commandant de la garnison suisse, qui a refusé de leur laisser aller, leur a fait savoir qu'ils étaient libres de venir à Zurich de leur propre initiative.

LAUREAT DES TROUBLES DE LAUSANNE

Génève, 15 mars. — Le tribunal d'application de la loi de Lausanne a rendu son verdict devant les assises fédérales Marcel Huguenin. Ce jeune homme, âgé de 21 ans, a été condamné à six mois de prison pour avoir participé à la manifestation de la rue de la Chapelle le 16 août 1914.

Au Brésil La Réquisition des Navires allemands

Londres, 15 mars. — En ce qui concerne les négociations entreprises par le gouvernement brésilien en vue de la réquisition des navires allemands, le gouvernement allemand a refusé de discuter à toute discussion à ce sujet. Le ministre des affaires étrangères a déclaré que le Brésil ne peut pas réquisitionner les navires allemands.

L'Avance des Russes en Asie-Mineure

Athènes, 15 mars. — On mande de Constantinople, de source privée excellente, que la population musulmane des vilayets du nord de l'Asie-Mineure est saisie de panique par suite de l'avance rapide des troupes russes. Cent mille réfugiés seraient arrivés à Angora, et à peu près autant dans la région de Konia.

LE TSAR AUX ARMEES

Trarskoi-Selo, 15 mars. — L'empereur est parti sur le front.

LE GENERAL SOUKHOMLIHOFF EN CONSEIL DE GUERRE

Pétrograd, 15 mars. — La commission supérieure créée par l'empereur pour faire une enquête sur les causes qui avaient amené la défaite de la bataille de Tannenberg, a basant sur les renseignements qui lui sont parvenus sur les actes illégitimes de l'ancien commandant en chef, le général Soukhomlihoff, de soumettre les résultats de son enquête au département judiciaire du conseil de l'empereur, sur des, si l'empereur l'approuve, de traduire le général Soukhomlihoff devant le tribunal. L'empereur a approuvé la décision de la commission.

Sur Mer La Vaillance du Commandant Leprière et de son Second

Le Havre, 15 mars. — Au cours des opérations de la bataille de Verdun, le commandant Leprière et son second ont fait preuve d'une vaillance remarquable, pour essayer d'atteindre la colline célèbre des Eparges, qui n'est plus qu'à quelques centaines de mètres de la route transverse d'Éix à Vauquois.

Comment fut torpillé le «Silvius»

Le Havre, 15 mars. — On sait que le bateau norvégien «Silvius» a été torpillé sans avoir donné d'autres nouvelles. L'équipage se composait de dix-sept hommes, y compris le capitaine. Les pertes ont été évaluées à sept millions américains, ce sont des sommes énormes qui s'étaient embarquées avec le bateau.

Les Boches fatigués

Amsterdam, 15 mars. — On mande de Gand au «Telegraaf» que quelques régiments de plus réduits ayant combattu à Verdun, arrivent sur le front de l'Est. Les pertes ont été évaluées à dix-huit mille hommes.

Leur Classe 17 au Combat

Londres, 15 mars. — On sait déjà qu'un grand nombre de conscrits allemands ont été faits prisonniers appartenant à la classe 17. Les pertes éprouvées par l'ennemi devant Verdun ont obligé les autorités allemandes à envoyer en garnison, depuis le 10 mars dernier, des unités de la classe 17 en pleine bataille.

Les Allemands confisquent un Navire suédois

Stockholm, 15 mars. — Dédaignant les protestations énergiques du gouvernement suédois, la haute-cour de Berlin a confirmé la confiscation d'un navire suédois appartenant à un marchand suédois, et sa cargaison ainsi que la confiscation des marchandises saisies sur le «Hildur».

La Surprise des Autrichiens

Rome, 15 mars. — La vigoureuse offensive italienne a été une surprise pour les Autrichiens qui n'ont pas prévu une telle attaque. Les conditions de la température ont été très défavorables.

102 Duels d'Avions en 24 Heures

Schaffhouse, 15 mars. — Les «Démocrates» ont déclaré que le jour où les Allemands dirigèrent leur attaque contre le fort de Vaux, il y eut cent deux duels d'avions en 24 heures.

Le Bombardement de Reims

Paris, 15 mars. — Dimanche, vers cinq heures du soir, les Allemands ont bombardé Reims. Les pertes ont été évaluées à dix millions.

En Autriche Des Hommes! encore des Hommes!

Génève, 15 mars. — L'appel pour l'inspection de la classe 1888 astrée au service du landsturm de la fin janvier 1916, sera publié en Hongrie aujourd'hui, et dans quelques jours en Autriche. L'inspection aura lieu dans les deux Etats de la monarchie entre le 14 avril et le 13 mai.

En Suisse Au Conseil national

Berne, 15 mars. — La commission de la neutralité du Conseil des Etats, dans une séance tenue cette après-midi, en présence des représentants du Conseil fédéral : MM. Baudouin, Schuler, et de Lancy, a décidé d'inviter le ministre de la guerre à se présenter à l'Assemblée nationale.

LE TITILEMENT DE NOS AVIATEURS

Génève, 15 mars. — Dans un sentiment que l'on comprendra et appréciera, des Suisses de Zurich voudraient aller saluer l'aviateur français Martin, actuellement interné à la caserne de cette ville. Le commandant de la garnison suisse, qui a refusé de leur laisser aller, leur a fait savoir qu'ils étaient libres de venir à Zurich de leur propre initiative.

LAUREAT DES TROUBLES DE LAUSANNE

Génève, 15 mars. — Le tribunal d'application de la loi de Lausanne a rendu son verdict devant les assises fédérales Marcel Huguenin. Ce jeune homme, âgé de 21 ans, a été condamné à six mois de prison pour avoir participé à la manifestation de la rue de la Chapelle le 16 août 1914.

Au Brésil La Réquisition des Navires allemands

Londres, 15 mars. — En ce qui concerne les négociations entreprises par le gouvernement brésilien en vue de la réquisition des navires allemands, le gouvernement allemand a refusé de discuter à toute discussion à ce sujet. Le ministre des affaires étrangères a déclaré que le Brésil ne peut pas réquisitionner les navires allemands.

Les Pertes allemandes sont effroyables

Génève, 15 mars. — Des déductions tirées des chiffres de la statistique suisse donnent à penser que le chiffre des morts pour l'empire d'Allemagne atteint 900.000 HOMMES.

Ouverture du Reichstag

Génève, 15 mars. — Le Reichstag a repris ses séances aujourd'hui. Dans son discours d'ouverture, le président a déclaré : « Le Reichstag se réunit pour une nouvelle période, tandis que nos troupes, dont les batailles de Verdun ont été si dures, ont livré une lutte héroïque et que leurs généraux commandants ont été tués à l'ouest du front ennemi. Nos pensées vont vers elles non moins que vers notre front de combat, par tant d'actes héroïques, a prouvé précédemment par ses combats, est en état de se mesurer dignement avec les puissances ennemies de tous les temps et de tous les peuples. Applaudissements. »

Les Naissances diminuent

Génève, 15 mars. — En Prusse, la diminution des naissances dans la période de 1904 à 1914 a été de 10 p. 100. En France, le nombre de naissances en 1915 est tombé à 399,732 en 1914.

Les Recettes de l'Impôt sur le Revenu en Prusse

Génève, 15 mars. — Selon la statistique officielle, les recettes provenant de l'impôt sur le revenu en Prusse ont atteint 421 millions en 1915 contre 442 millions en 1914 et 425 millions en 1913.

En Turquie Enver-Pacha est-il mort?

Athènes, 15 mars (retardée). — Le bruit court que le général Enver-Pacha, ministre de la guerre, qui est mort, a été enterré à Constantinople. Le ministre turc a déclaré que le général Enver-Pacha n'est pas mort.

DANS LES BALKANES

LES TROUPES D'ESSAD-PACHA REPRENNENT BERAT

Rome, 15 mars. — Selon des renseignements de source diplomatique très sûre, les bandes bulgares ont repris Berat, occupé par les troupes d'Essad-Pacha, abandonnant sur le terrain leurs morts et leurs blessés.

LES AUTRICHIENS A 40 KILOMÈTRES DE VALLONA

Brindisi, 15 mars. — Des avant-gardes autrichiennes ont été vues à 40 kilomètres de Vallaona, dans la région de l'Albanie.

UN DETACHEMENT BULGARE ATTAQUE LES ROUMAINS

Milan, 15 mars. — Un incident a eu lieu à la frontière bulgaro-roumaine samedi dernier. Un détachement de soldats bulgares traversa le Danube devant Yimiza, dans la région de l'Albanie.

UN INCIDENT ENTRE ROUMAINS ET AUSTRO-BULGARES (?)

Odessa, 15 mars (réservée). — Un engagement eut lieu le 14 mars entre les Roumains et les Austro-Bulgares. Les Roumains ont été vaincus.

UN ESPION ALLEMAND TUÉ EN ROUMANIE

Bucarest, 15 mars (retardée). — Un attentat d'espionnage d'une gravité exceptionnelle a eu lieu à Bucarest. Un officier allemand a été tué.

ENTHOUSIASME DE NOS SOLDATS A SALONIQUE

Salonique, 15 mars. — Les soldats français ont appris avec enthousiasme l'entrée en ligne de la République portugaise à côté des alliés. Au concert militaire ils ont chanté l'Hymne portugais.

GRAVES DISSENTIMENTS ENTRE TURCS ET BULGARES

Salonique, 15 mars. — Suivant des informations de Salonique, de graves dissensions existent entre les Turcs et les Bulgares à la suite de l'obligation dans laquelle se sont trouvés les Turcs de retirer leurs troupes de la Thrace afin de les utiliser pour enrayer l'avance des Russes.

Le Bombardement de Reims

Paris, 15 mars. — Dimanche, vers cinq heures du soir, les Allemands ont bombardé Reims. Les pertes ont été évaluées à dix millions.

En Autriche Des Hommes! encore des Hommes!

Génève, 15 mars. — L'appel pour l'inspection de la classe 1888 astrée au service du landsturm de la fin janvier 1916, sera publié en Hongrie aujourd'hui, et dans quelques jours en Autriche. L'inspection aura lieu dans les deux Etats de la monarchie entre le 14 avril et le 13 mai.

En Suisse Au Conseil national

Berne, 15 mars. — La commission de la neutralité du Conseil des Etats, dans une séance tenue cette après-midi, en présence des représentants du Conseil fédéral : MM. Baudouin, Schuler, et de Lancy, a décidé d'inviter le ministre de la guerre à se présenter à l'Assemblée nationale.

LE TITILEMENT DE NOS AVIATEURS

Génève, 15 mars. — Dans un sentiment que l'on comprendra et appréciera, des Suisses de Zurich voudraient aller saluer l'aviateur français Martin, actuellement interné à la caserne de cette ville. Le commandant de la garnison suisse, qui a refusé de leur laisser aller, leur a fait savoir qu'ils étaient libres de venir à Zurich de leur propre initiative.

LAUREAT DES TROUBLES DE LAUSANNE

Génève, 15 mars. — Le tribunal d'application de la loi de Lausanne a rendu son verdict devant les assises fédérales Marcel Huguenin. Ce jeune homme, âgé de 21 ans, a été condamné à six mois de prison pour avoir participé à la manifestation de la rue de la Chapelle le 16 août 1914.

Au Brésil La Réquisition des Navires allemands

Londres, 15 mars. — En ce qui concerne les négociations entreprises par le gouvernement brésilien en vue de la réquisition des navires allemands, le gouvernement allemand a refusé de discuter à toute discussion à ce sujet. Le ministre des affaires étrangères a déclaré que le Brésil ne peut pas réquisitionner les navires allemands.

EN PORTUGAL

Lisbonne, 15 mars. — Les ministères des finances, de la guerre, de l'agriculture, de la marine et des travaux publics restent dans le nouveau cabinet, dont la composition est la suivante :

Colonies et présidence : M. Almeida. Marine : M. Coutinho. Finances : M. Costa. Guerre : M. Mattos. Affaires étrangères : M. Soares. Travaux publics : M. Silva. Instruction publique : M. Pedro Martins. Intérieur : M. Reis.

30 Bateaux autrichiens saisis

Londres, 15 mars. — L'Autriche-Hongrie s'est solidarisée avec l'Allemagne, le gouvernement portugais va pouvoir saisir les trente navires autrichiens internés dans les ports portugais. Ces navires venant s'ajouter aux soixante-dix navires allemands déjà saisis contribueront à diminuer la crise des transports et à empêcher la hausse du fret.

Le Ministre d'Autriche démenagé à son tour

Lisbonne, 15 mars. — Le ministre d'Autriche a demandé aujourd'hui ses passeports. L'ambassadeur autrichien, le général von Madrid, il sera accompagné par le secrétaire du ministre des affaires étrangères jusqu'à la frontière.

Un noble Geste du Roi Manoel

Londres, 15 mars. — Une information de l'agence Reuter dit qu'en présence de la situation du Portugal, le roi Manoel a demandé à ses ministres, au Parlement, et à qu'il avait royalement l'étranger, de donner leur entier appui à tout gouvernement portugais quel qu'il soit.

M. Sidonio Paes à Paris

Paris, 15 mars. — Le ministre de Portugal en Allemagne, M. Sidonio Paes, arrivé hier matin à Paris, a été reçu par le ministre de l'Intérieur, M. Luchaire, et par le ministre de l'Instruction publique,

